
! ! !"#$年 #月 %日，金立在北京
隆重举办“中国式商务智能手机”金
立天鉴战略及新品发布会。会上，金
立集团总裁卢伟冰发布了金立天鉴
战略，刷新了业内对于商务智能手
机的认知。同时，会上还发布了具有
“原笔迹手写”和“新一代指纹识别技
术”的天鉴 &'，以及将蓝宝石、纳米
陶瓷、金属等贵重材质集于一身的天
鉴()")，并分别定价为 !$**、+***，
将金立手机推向了舆论的焦点。

对焦中国商务人群
天鉴品牌战略首发

从“金品质、立天下”，到“实用
又好用”，再到 ,-./, ,0、,1、,%以
及天鉴系列，在新的数据时代，金立
一直在不断探索。,-./,作为针对
全球年轻人群开设的品牌，在短期
内获得了市场的极大关注和称赞。
而天鉴系列是专为中国政商人群打
造的商务手机，是在原有客户群基
础上对于商务手机的再定义，并且
只面向中国市场。正如金立集团董
事长刘立荣所说：“天鉴是拼用户体
验的一款产品，与拼产品参数不同，
我们更加关注的是消费者的使用习
惯，更加关注消费者对材质的要求，
对设计感、身份感的要求，同样是拼
用户体验，方向则有所不一样。”
那么，在三星、黑莓等国际商务

手机的夹击下，中国商务手机的市
场前景如何？为什么天鉴要主推中

国市场？
中国的商务需求跟其他的国家

有很大的区别；而目前某些外资品
牌系列智能手机，虽然自定义为商
务手机，但是面向的群体则是偏年
轻的人群。因此，在目前市场的格局
里面，金立发现在中国商务机这个
细分市场，金立仍然存在很大的市
场空间和机会。

继 !""% 年苹果发布、!"") 年
安卓手机开始盛行，中国手机进入
了商务触屏时代，消费者变身发烧
友，热衷于智能手机时代复杂的软
件及服务体系。然而，中国其实有着
一个庞大的商务人群，他们大多是

+"、1"年代的人，通过自己的努力
创业和奋斗，成为中国商务人士中
的精英。但是，随着智能机的普及，
他们却找不到适合自己使用习惯的
商务手机，比如手写、语音、键盘、简
单的软件及服务。同时，他们还非常
注重隐私、理财，以及不同于其他人
的尊贵感。金立天鉴就是对这群人
量身打造的。
经过十余年的发展，金立已经

成为商务手机中的代表品牌。几千
万的商务用户为金立提供了有利的
基础，基于对用户需求的深度理解，
及设计研发、软件定位的长期积累，
金立已经建立了中国广泛的渠道网

络，全国销售网点超过 +万个，覆盖
了中国所有的城市和乡村，针对用
户偏爱线下购买的消费习惯，金立当
仁不让成为更适合他们的商务手机。

天鉴系统即将升级2.0
人性化操作贴合用户习惯

既然被称为“中国式商务智能
手机”，天鉴与其他的商务手机相
比，优势在哪？

据介绍，天鉴系统 '23分三大模
块，第一个叫做好易用，对软件的应
用服务进行简单的和简易的优化；第
二个是手机盾，对个人的隐私和商务
的安全进行保护；第三为商旅通，即
对商务和旅行提供贴心的服务。
当然，天鉴系统远远还不止于

此，它是一个不断进化的系统。发布
会上，金立同时发布了天鉴系统 !24

版本，除了 '2"版本中拥有的“好易
用、手机盾、商旅通”三大子系统之
外，新增了第四大子系统，就是“国
学汇”，旨在为商务人士提供一个关
注和学习中国国学文化、健康、养
生、传统茶道的支持平台，让手机也
可以成为修身养性和吸纳精华的贴
身助手。

在中国，金立对年龄在 0+岁5

++岁之间的商务和政务人士进行
了长达 1年的研究，发现接近 0+6

的消费者对手写有着非常强烈的依
赖，他们不但习惯用手写，更习惯用
手写笔来写，因为手写笔有一种感

觉用笔在真实的纸上写字的舒适和
满足感。因此，金立开发了天鉴 &

系列，并以“原笔迹手写、指纹解锁、
指纹加密”为特点，此次发布的 &#

就是其中最具代表的一款产品。
此外，针对偏爱键盘输入，并且

希望让手机成为身份代表的商务人
群。金立开发了天鉴(系列，主打
“键盘输入、蓝宝石屏幕、陶瓷外
壳”，如()3)就是为商务人士量身
打造的最尊贵的商务智能手机，也
是全球首款运用了蓝宝石、纳米陶
瓷的高端商务智能手机。
事实上，不管是天鉴战略还是

天鉴系统，金立希望在中国的智能
手机市场里开辟一个新的“中国式
商务智能手机”品类，通过对消费者
的洞察，以及行业顶尖研发和技术
的积累，能够为这样的目标人群提
供符合他们使用习惯的中国的智能
手机。

据 789.（中国）高级副总裁刘
小东先生介绍，根据 789.智能手
机用户关注行为排名，在 #0年的四
季度，金立手机的关注度大幅度提
升。在整个智能手机行业销量欠佳
的背景下，金立的 ,1、,%、()33等
产品，在互联网用户中的讨论度越
来越高。“金立已经在产品定位上发
生了巨大的变化，随着自身产品研
发能力，以及整个系统能力的提升，
金立快速地向中高端市场冲刺，成
为让中国人骄傲的民族品牌”，刘小
东表示。

金立天鉴战略首发
定义中国式商务智能手机品类

! 金立集团总裁卢伟冰先生与 !"#$!中国"高级副总裁刘小东先生
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! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）云集众
多明星的两台迎新晚会《电影大咖
秀》《电视大咖秀》近日在广电大厦举
行，并定于春节年初二、年初三晚上
在新娱乐频道与观众见面。

走在《电影大咖秀》红地毯上的
有老艺术家秦怡、仲星火、梁波罗、牛
犇等，也有赵静、崔杰、王景春、佟瑞
欣、田海蓉、陈龙等中青年演员，秦怡
还在现场与崔杰同唱《雪绒花》。在新

版《水浒》中扮演武松的陈龙与茅善
玉搭档演绎了电影《马路天使》的主
题歌《天涯歌女》。
在《电视大咖秀》中，不少荧屏名

嘴和沪上笑星演绎了历届央视春晚
的经典节目，如周瑾模仿宋祖英、陈
靓模仿费翔、陈国庆模仿张明敏等。
豆豆和黄浩活灵活现地再现了《超生
游击队》，朱桢、金岩则表演了《领导
冒号》……

! ! ! !近日，《笔仙 0》在上海向媒体
开放探班、钱人豪的惊悚新作《诡
镇》上映，上月底上映的《迷魂之密
室逃脱》口碑不错———种种迹象表
明，国产惊悚片似乎又有了抬头的
趋势。昨日，记者采访了众多影视
圈专业人士，听取了他们对国产惊
悚片备受诟病却又新作迭出的现
象及国产恐怖片现状、分级制度等
问题的看法。

不减反增
国产惊悚片 !3#0年的票房成

绩并不理想，《笔仙》《孤岛惊魂》
《枕边有张脸》等 03 多部恐怖影
片，只有 %部影片获得了千万元票
房。国产惊悚片往往内容千篇一
律，用环境故意制造恐怖气氛，因
而在年轻观众中的口碑日益下
降。在豆瓣等网站上的评分也往
往不高于 %分，最低的只有 ! 分，
“国产惊悚片:烂片”的现象日益
凸显。尽管如此，惊悚片依然长盛
不衰。去年仅 '' 月份，就有《制
服》《诡婴吉咪》《冷瞳》等多部惊
悚片上映。'!月底上映的《迷魂之
密室逃脱》点映口碑尚可，但因排
片不尽理想，所以目前来说，票房

并不尽如人意。今年刚开年，惊悚
片又卷土重来。'月 '%日，钱人豪
的惊悚新作《诡镇》上映；而“笔仙
系列”的第三部也于本月开机。人
们不禁要问，遭遇如此境况，惊悚
片为何不减反增？

“性价比高”
时代今典电影院线副总经理

吴鹤沪认为，国产惊悚片之所以越
来越多，是因为在国内有其市场。
“惊悚片因所需投资较少，如果盈
利，盈利往往要高于爱情、古装等
类型片。因而‘性价比高’。”上海电
影家协会副主席汪天云表示，电影
是一种娱乐活动，“人民生活安宁

平静的现在，恐怖片带来的强烈反
差是观众所期望看到的。所以惊悚
片再烂，也会有其固定市场和粉
丝，尤其是那些追求感官刺激的影
迷。”

对于国产惊悚片逐渐成为“烂
片”代名词的现象，资深媒体人黄
飞珏认为：“电影是一个市场，电影
没有最烂，只有更烂；但是烂片不
可怕，可怕的是没有人去拍。”他表
示，只有烂片多才能衬托好电影，
而市场是最好的检验标准。

亟待分级
电影分级制度历来受人关注，

无论是观众还是电影人都呼吁电

影分级。如今国产惊悚片等于烂片
的现象凸显，分级也许能成为一种
“解救之法”。吴鹤沪认为，低成本
小制作的国产惊悚片，其粗制滥造
的原因主要还是与国产电影的生
存环境有关。“中国是电影大国，但
却没有分级制度。这就会出现播放
卡通片的剧院里家长打呼噜; 播放
恐怖片的剧院里小孩惊声尖叫的
现象。”众多接受采访的专家也承
认，并非因为国内惊悚片混乱导致
无法分级，而是因为国内没有规范
的电影分级，才促成国产惊悚片生
存环境的混乱。

本报记者 张艺

实习生 施佳雯

“烂”得惹人骂
“滥”得让人懵
国产惊悚片为何长盛不衰？

东方卫视 %&#'($爱情公寓 )%

新闻综合频道 %&#)($飞哥大英雄%

电视剧频道 %&*++$烽火佳人%

纪实频道 ,+#-+$国球秘闻%

央视一套 ,+*+($谢天谢地你来啦%

央视三套 ,%#++$综艺盛典%

! ! ! !本报讯 （记者 张艺）
从 #月 *日无锡市滨湖区
计生局下发张艺谋夫妇超
生罚款决定书之日算起，至
今已过去 #*天，记者昨日
致电无锡市滨湖区计生局
获悉，计生局尚未收到张艺
谋夫妇的超生罚款 %$) 万
余元，也没有收到张艺谋对
认定书有异议的消息。计生
局工作人员表示，一旦有相
关信息会及时对外公布。

*日，就张艺谋超生一
事，无锡市滨湖区计生局向
陈婷、张艺谋夫妇发送了
《社会抚养费征收决定书》，
决定依法对陈婷、张艺谋征
收计划外生育费及社会抚
养费共计 %$)万余元。决定
书同时表示，张艺谋必须在收到决
定书之日起 04日内一次性缴纳社会
抚养费。如不服征收决定，当事人可
在接到征收决定书之日起 14日内，
向有关部门申请行政复议，也可在 0

个月内直接向人民法院提起行政诉
讼。此后，张艺谋本人未对此事作出
公开回应。据张艺谋新片《归来》剧组
方面人士透露，张艺谋和陈婷夫妇已
决定接受无锡滨湖区计生局 %$)万
余元的罚款，不向无锡滨湖区计生局
申请行政复议或诉讼，并预计在
!4#$年马年春节前，委托代表前往
无锡滨湖区计生局缴清罚款。
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